



みつぎ便り

第199号 4月号 令和5年4月1日発行 http://itbs-ecopo.jp/environsurvey_report

板橋区役所南部土木サービスセンターの花づくりグループとエコポリスセンターのかんきょう観察員地域自主活動グループに所属しているボランティア団体「見次の会」です



クロッカス

見次公園の花壇を巡ると、所々に十センチぐらいの草丈で、紫色の花が咲いているのが見られます。クロッカスです。春を告げるかわいらしい花です。昨年の秋にはクロッカスの球根を植えていないので、一昨年の秋植えた球根の分球が、花をつけるまでに育ったのでしよう。ここには、見当たりませんが、白や黄色の花もあります。鉢植えや水栽培で育てている方もいらっしゃるのでは？

香辛料のサフランをご存じだと思いますが、クロッカスと同じ、原産地は地中海沿岸で、アヤメ科クロッカス属の植物です。秋咲きのクロッカスとも言えるでしょう。花の色は薄紫色です。長く糸のように伸びた三本の赤いめしべを取って、乾燥したものが香辛料のサフランで、色付けや香り付けに使われます。

春に咲くクロッカスは、鑑賞用です。今年も球根を掘り上げない予定なので、来年の春も花壇の所々で、ひっそりと春を告げているかもしれません。

(敦)



ヨモギ

ヨモギはキク科の多年草。よく見ると菊の葉と同じような形をしていますね。春になると見次公園でも見られるようになります。若芽を草餅にしたり、お灸のもぐさやお茶、漢方薬などにも使われています。

ただし摘む時には注意が必要。よく似た野草や毒草もあるので、慣れていない方は経験者に見ていただくこと。なお板橋区の条例で公園の植物の採取は禁止されています。

ヨモギは染料にもなります。キッチンで簡単に染められますよ。刻んでお鍋でくつくつ煮出すと、さわや

かな香りがしてきます。色が出たらざるで濾し、ハンカチやストールなどを二〜三十分浸します。綿よりもシルクの方がきれいに染まりやすいです。ミョウバンを溶いた水に浸して色止めをすると、やわらかな春色に。イエローがかった若草色に染まります。

旬の食べ物は体に良いと言われるが、旬の草木で染めた布もその季節のファッションにぴったり合いますね。衣食住それぞれで春を楽しみましょう。

(朋)

